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近日 ,德城区天衢街道办
事处于庄村的安先生向本报反
映 ,本村附近有两处水闸 ,水闸
关闭导致萱蕙河水位持续走
高 ,萱蕙河污水外溢后流入鱼
塘 ,致使安先生鱼塘内一万七
千余尾鱼苗先后死亡。(本报12

月8日C08版)

又见河水污染，这一次真
的很严重，一条依村而流的萱
蕙河，并没有让村民享受到村
边有水的福祉，反倒成了路人
避之不及的“多恼河”，水质严

重污染、恶臭扑面而来，邻近鱼
塘死了一万七千余尾鱼苗。水
质严重超标，这用肉眼都能看
得一清二楚，而最让人不解的
是，时至今日，污染萱蕙河的

“元凶”尚未最终确定。要知道，
环境污染了，伤的不只是公共
环境，还有公众对政府部门的
信任感，有关部门是不是该加
把劲了。

清水潺潺，摸鱼捉虾，这本
该是家乡的河留存的儿时回
忆，可如今这一切却蚕食在

工业化的机器轰鸣和滚滚烟
尘里。萱蕙河变身“毒水河”，
上万鱼苗莫名死亡，污染源
尚待相关部门深入调查，这
或许缘于市政管网建设的不
到位，或是因为附近企业的
偷偷排污，不管板子最终该
打到谁身上，一个不可忽视
的现实早已浮出水面，受污
染遭破坏的农村环境越来越
多，家乡的河已不复往日容
颜。排污企业藏身边远村落，
排污管网建设不完善，竭泽

而渔的淡薄环保意识，多种
不利因素作用下，农村环保
工作愈发任重道远。

正如安先生所说，“事情发
生后部门之间相互推脱，到现
在一直没有一个部门出面联系
我”。其实比环境污染危害更大
的是有关部门的职能缺位，踢
的是“皮球”，伤的却是民心。我
们希望有关部门能主动站出
来，查清楚鱼苗之死这宗“谜
案”，给安先生以真相和公道，
还公众青山与碧水。

头条评论

鱼鱼苗苗之之死死谁谁之之过过
□穆棠

一家之言

治治理理违违规规校校车车不不能能一一阵阵风风
□王乐伟

近期多地校车事故频发，
校车问题再次受到广泛关注。
据报道，德州多部门联合对全
市中小学校车和接送学生车辆
展开安全隐患排查工作，重点
对非法营运车辆及超员超速等
违法行为进行治理。在“黑校
车”屡禁不止、校车超员时常发
生的社会环境下，这样的行动，
值得人们为之鼓掌。但要真正
保障校车安全，还是需要编织
一张更加严密的安全网，治理
行动更不能“一阵风”。

从甘肃正宁县幼儿园校车

事故到如今的蓬莱校车事故，
惨剧一次次发生，让人后背发
凉、痛心疾首。而每次我们谈起
校车事故发生的原因，却总是
离不开“黑校车”、“校车质量安
全”、“超载”……

但我们真正反思校车事故
的原因恐怕不能仅仅停留在肇
事车辆和司机这个层面上。一
些地方校车的监管确实存在难
题，尤其是在经济欠发达地区，
因标准校车购置成本大、运营
费用高，如无扶持和优惠政策
难以推广和维持运营，仅有的

标准校车更是难以满足中小学
生和幼儿的乘车需求。这就需
要调动地方配备校车积极性的
政策支持，加大投入力度，配备
正规校车，并大力完善学校的
各项配套设施，让孩子能够安
全出行或是住校。

当然，仅仅配备“正规军”
还不够，再正规的校车如果一再
超载，或者司机不守规矩，也难
免出事。这就要求各部门对车
辆、驾驶员、驾驶过程、行驶路线
进行全方位监管，并让安全检查
成为常态，而不只是出事之后搞

运动式执法。倘若，相关部门能
够紧绷校车安全检查这根弦，不
敢说一定不会出现校车安全事
故，但至少可以保证不会发生得
这么频繁、这么惨烈。

保障孩子们的安全，任何
时候都不能存在侥幸心理。面
对校车问题，真正治标又治本
的时候，孩子们才不会再付出
生命之痛。我们期待着，孩子们
都能乘坐上正规校车，违规校
车不敢再顶风上路，让所有的
孩子都“高高兴兴出门去、平平
安安回家来”。

股民之歌

@恬淡无争

“锄禾日当午，炒股好辛苦。
对着K线图，一哭一上午。哭了一
上午，还要哭下午。仓位补不补，
心里很痛苦。补了也白补，不补
更痛苦。股市不靠谱，仅次于国
足。为何会这样，只有问政府！--
-《股民的祭奠》”

被韩国了

@思想聚焦

2005年韩国将端午祭申报
文化遗产；2 0 1 4年冬奥会闭幕
式，韩国官方宣传片出现活字印
刷、古琴、水墨；有消息称韩国政
府有意将“暖炕”技术申遗；据
悉，孔子、西施、李时珍也早被划
入“韩国籍”，近日央视选秀节目

《寻找刘三姐》竟也出现韩国刘
三姐，#刘三姐是韩国的#？真是
够了！

裹脚没用

@BaYMaXx

微博段子：历史老师问：“有
谁知道古代女人为什么要裹脚
吗？”全班陷入沉思。忽然，一男
生大声道：“怕她们逛街”。老师
有些不高兴地接着问：“那么现
在女人为什么不裹脚了？”另一
男生说：“因为现在有马云，裹脚
也没用。”

精彩微博
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